



la news de l'assmat

Dépôt légal 01/2024

ISSN 2258-1154

Directeur de la publication :

Nathalie DUPONT

Responsable de la rédaction :

Marie-Pierre THOURAULT

Janvier



L'ORÉE DE BERCÉ-BELINOIS
COMMUNAUTÉ DE COMMUNES

Communauté de Communes Orée de Bercé-Belinois
Relais Petite Enfance

Espace du Belin, 34 rue des frères Bailleul 72220 Laigné en Belin
Tel : 02 43 42 99 13 Mail : cdc.rpe@belinois.fr Facebook : Rpe-OBB



Toute l'équipe du RPE vous souhaite une très belle année 2024.

Quelques changements en 2024 pour les assistantes maternelles et les parents employeurs...

Le plafond de rémunération pour bénéficiaire du CMG (Complément de libre choix du Mode de Garde) passe à **58.25 € brut/jour d'accueil**.

Le montant minimal pour les indemnités d'entretien augmente à **3.74 € pour 9h d'accueil et 0.42 € par heure au-delà des 9 heures**.

Le salaire minimum reste à **3.43 € brut de l'heure, soit 2.67 € net**.

Quoi de neuf au RPE ?

Le mardi 7 novembre, semaine de la rentrée, nous avons proposé deux séances Snoezelen auxquelles 10 assistantes maternelles ont participé. Un grand succès pour cette première séance multisensorielle. L'ambiance douce, paisible et propice à la découverte sensorielle a permis aux enfants comme aux adultes de partager un bon moment d'échanges. Deux séances seront proposées chaque mardi de retour de vacances.

Lors des vacances scolaires de la Toussaint, nous avons organisé une balade en forêt de Bercé, à la fontaine de la Coudre. Un groupe de 3 assistantes maternelles et 7 enfants ont participé à cette belle sortie en pleine nature. Cette matinée a été l'occasion pour les enfants mais aussi pour les adultes, de respirer un grand bol d'air frais et de découvrir ou re découvrir les paysages d'automne au cœur de la forêt de Bercé. Nous avons réalisé un herbier grâce à notre cueillette de feuilles d'automneales.

Le mercredi 6 décembre, 150 personnes ont pu assister au spectacle de Noël proposé en partenariat avec LA RUCHE et Nicolas de la médiathèque (SIVOM). L'histoire inspirée du livre "Grand méchant loup cherche remplaçant" a transformé les personnages en véritables acteurs. A la suite, un goûter a été proposé afin de partager un moment convivial.



Aller jouer dehors tout au long de l'année ?

Qu'il fasse froid, chaud, pluvieux ou même qu'il neige, si les enfants ont bien une activité favorite c'est bien la sortie à l'extérieur.

Au jardin ou dans un espace de jeux aménagé, les enfants expriment leur créativité grâce à une multitude d'exploration. Une petite coccinelle, un escargot, un ver de terre ... tellement d'expériences sensorielles qui s'offrent à nous (les adultes se prennent aussi au jeu de redécouvrir ces petites choses de la vie).

Courir, sauter d'un tronc d'arbre, crier ... les explorations motrices peuvent être plus libres et plus variées qu'à l'intérieur. L'enfant apprend à tester ses limites avec moins de contraintes.

Quand il déborde d'énergie, aller prendre l'air lui permet de s'exprimer, revenir plus serein par la suite et apporte un sentiment de bien être collectif.

Aller jouer dehors est une activité qui réunit tous les enfants accueillis peu importe leur âge. De plus, elles stimulent les défenses immunitaires. Il faudra adapter l'équipement vestimentaire de l'enfant en fonction de l'âge et de la saison.

« Il n'y a pas de mauvais temps, juste des mauvais vêtements » ; proverbe venant des pays nordiques.

Dans les pays nordiques, les enfants passent beaucoup de temps à l'extérieur et ce, jusqu'à -10 degrés. Ils font également des siestes dehors, ce qui renforcerait la qualité de leur sommeil.



Analyse de pratique

Formations

SLAM

Rencontres

PROJETS 2024 DU 1ER TRIMESTRE

En janvier, lors des jeux et rencontres, nous avons partagé un goûter autour de la galette des rois.

Le lundi 15 janvier, nous avons proposé une réunion de rentrée mais nous n'avons pu la maintenir faute d'inscription suffisante. Seulement 6 assistantes maternelles étaient inscrites sur 138 actives.

Des séances d'ADP (Analyse de la Pratique) sont de nouveau proposées aux assistantes maternelles du territoire. L'ADP est une séance, accompagnée par un professionnel formé, permettant de parler de sujets professionnels qui vous questionnent. Le groupe va chercher des pistes de réflexion pour faire avancer positivement la situation. C'est un véritable soutien proposé aux professionnelles dans le but de diminuer les difficultés rencontrées. N'hésitez pas à vous rapprocher du RPE si vous êtes intéressées afin de constituer un groupe, des dates vous seront alors proposées.

Sélection littéraire des Assistantes Maternelles !

Le logo est finalisé et va être apposé très prochainement sur le livre gagnant de l'édition 2023, à la médiathèque de Laigné & St Gervais.

Nous sélectionnons en janvier les livres pour l'édition 2024 et préparons l'organisation. SLAM consiste à proposer trois packs de livres qui tournent entre les participantes, afin qu'elles puissent découvrir les ouvrages avec les enfants et qu'elles élisent celui qu'elles apprécient le plus. Si vous êtes intéressé par ce projet, inscrivez-vous auprès des animatrices du RPE par mail ou par téléphone.

SLAM



Nous souhaitons mettre en place **des soirées conviviales d'échanges nommées "Blablathé ou café"** à destination des assistantes maternelles, à raison d'une par trimestre. L'objectif est de créer des groupes de paroles sur des thématiques de votre quotidien afin de diminuer l'isolement dû à la profession.

Priscilla et Margot travaillent pour la mise en place de formations professionnelles continues et vous tiendront informés sur les futures sessions proposées